

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Pada dasarnya belajar merupakan tujuan utama bagi setiap mahasiswa/i, karena dengan belajar mahasiswa dapat mengembangkan pola pikirnya. Dalam suatu perguruan tinggi terdapat sebuah penetapan terkait proses yang dijalani oleh mahasiswa, sehingga mahasiswa dapat menyelesaikan kuliah tepat waktu dengan memiliki indeks prestasi yang baik. (Amri, 2018: 137)

Bekerja merupakan salah satu kegiatan penting bagi setiap manusia terutama bagi para umat muslim. Setiap manusia dapat mencari nafkah dengan bekerja. Pada hakikatnya setiap umat manusia wajib bekerja keras untuk memenuhi segala kebutuhan hidupnya. Pada jaman sekarang pendidikan merupakan hal yang sangat penting, karena dengan adanya pendidikan kita dapat menambah ilmu pengetahuan serta dapat mengikuti perkembangan jaman. Selain itu dengan pendidikan juga kita dapat mengetahui hal-hal yang baik dan hal-hal yang tidak baik yang dapat merugikan kita. Jika di zaman sekarang kita tidak memiliki banyak ilmu pengetahuan maka kita akan menjadi manusia yang bodoh dan tidak dapat mengikuti perkembangan zaman. Setiap manusia memiliki hak untuk memperoleh pendidikan, tetapi untuk mendapatkan pendidikan bukan suatu hal yang mudah dan membutuhkan

berbagai pengorbanan, diantaranya biaya yang dikeluarkan untuk pendidikan khususnya pendidikan formal.

Pada umumnya kebutuhan mahasiswa dalam pelaksanaan pendidikan sangat beragam dan harus terpenuhi agar mahasiswa dapat memperoleh pendidikan dengan baik dan kebutuhan akan pendidikannya tidak terganggu. Kebutuhan tersebut seperti membayar uang SPP, membeli buku, membeli laptop, biaya akses internet, biaya fotokopi dan berbagi biaya lainnya. Terlebih lagi bagi mahasiswa yang dari luar kota yang membutuhkan biaya hidup tambahan, seperti biaya makan, biaya tempat tinggal dan biaya perlengkapan tempat tinggal. (Elma, 2017: 2)

Mahasiswa pada jaman sekarang melaksanakan kegiatan kuliah sambil bekerja. Dalam suatu Lembaga Pendidikan mahasiswa dituntut untuk mencapai prestasi belajar yang bagus, terutama bagi mahasiswa yang menjalani kuliah sambil bekerja dituntut untuk dapat melaksanakan tanggung jawabnya terkait dengan manajemen waktu dan kedisiplinan, bagaimana mahasiswa harus disiplin dalam mengelola dan membagi waktunya secara teratur. Tetapi, masih banyak mahasiswa yang memiliki pekerjaan sampingan lebih mengutamakan kegiatan bekerja, aktivitas kuliah yang sebagai prioritas utama dijadikan sebagai prioritas kedua setelah bekerja. Hal ini juga dapat mempengaruhi prestasi yang akan dicapai mahasiswa. Biasanya mahasiswa akan membolos kuliah karena lebih mendahulukan pekerjaannya. Perlu diketahui oleh mahasiswa bahwa bekerja merupakan aktivitas sampingan, yang menjadi

prioritas utama bagi mahasiswa yaitu belajar. Tetapi yang menjadi masalah adalah manajemen waktu mahasiswa yang menjalankan aktivitas perkuliahan dengan memiliki pekerjaan paruh waktu. Banyak ditemukan mahasiswa yang memustikan untuk berhenti kuliah dan lebih memilih untuk bekerja. Hal ini dikarenakan mahasiswa tersebut memiliki manajemen waktu yang buruk dan belum bisa mengatur waktunya dengan baik sehingga prestasi belajar mahasiswa juga tidak dapat diperoleh secara maksimal. Biasanya penyebab mahasiswa yang kuliah sambil bekerja yaitu karena memiliki masalah keuangan terkait dana pendidikan, kebutuhan sehari-hari ataupun meringankan beban keluarga, untuk mengisi waktu luang dalam perkuliahan, sekaligus mencari pengalaman. (Azizah, 2017: 6)

Dari penjelasan diatas dapat diketahui bahwa alasan-alasan yang melatarbelakangi mahasiswa kuliah sambil bekerja yaitu karena masalah keuangan untuk membantu meringankan beban keluarga atau yang terkait dengan masalah ekonomi, seperti upah, penghasilan yang diperoleh dari bekerja. Selanjutnya untuk kebutuhan bagi diri sendiri yaitu memperoleh upah tambahan untuk pergaulan social serta mendapatkan pengalaman.

Ada juga mahasiswa yang bekerja karena minatnya sendiri, kesukaan atau hobi, sehingga bekerja bukanlah sebuah beban tetapi bekerja dapat dijadikan sebagai kesenangan yang bisa dilakukan untuk memanfaatkan waktu kosong agar lebih produktif, ada juga karena dorongan dari individu untuk mulai belajar untuk mulai lebih dewasa dan bisa hidup mandiri.

B. Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang yang telah dipaparkan diatas, maka penelitian ini berusaha untuk menjawab dari beberapa permasalahan yaitu:

1. Apa saja pekerjaan yang dilakukan mahasiswa PAI FAI UMY?
2. Bagaimana manajemen waktu mahasiswa saat menjalani kuliah sambil bekerja

C. Tujuan Penelitian

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui:

1. Pekerjaan yang dilakukan oleh mahasiswa PAI FAI UMY
2. Manajemen waktu mahasiswa saat menjalani kuliah sambil bekerja

D. Kegunaan Penelitian

Secara teoritik penelitian ini dapat menyajikan informasi yang mendalam mengenai pengaruh kerja sampingan dan manajemen waktu terhadap prestasi belajar khususnya bagi mahasiswa yang menajalani kuliah sambil bekerja.

Secara praktis: Bagi peneliti, menjadi suatu pengalaman yang dapat dijadikan sebagai motivasi untuk memperbaiki dirinya. Sedangkan bagi mahasiswa, dapat termotivasi untuk rajin belajar dan bekerja serta mampu mengelola waktunya secara teratur dalam menjalankan aktivitas keduanya sehingga dapat memperoleh prestasi belajar yang baik.

E. Sistematika Pembahasan

Sistematika pembahasan adalah kerangka dari penulisan skripsi yang disertai dengan logika dan argumentasi penyusunannya bagian demi bagian. Pada bagian awal terdiri atas halaman sampul, halaman judul, halaman nota dinas, halaman pengesahan, halaman pernyataan keaslian, halaman moto, halaman persembahan, halaman kata pengantar, halaman daftar isi dan halaman abstrak. Adapun sistematika pada skripsi ini yaitu sebagai berikut:

Bab pertama, menjelaskan bagian pendahuluan yang berisi mengenai latar belakang, rumusan masalah, tujuan penelitian, kegunaan penelitian dan sistematika pembahasan. Bagian ini sebagai akar dari penelitian yang akan dilakukan.

Bab kedua, merupakan pembahasan yang berupa landasan teori mengenai pengaruh kerja sampingan dan manajemen waktu terhadap prestasi belajar dan dilanjutkan dengan tinjauan pustaka atau penelitian terdahulu yang sesuai dengan judul penelitian yang akan diteliti.

Bab ketiga, membahas mengenai metode yang akan digunakan dalam penelitian. Pada bab ini terdapat penjelasan secara terkait jenis penelitian, pendekatan penelitian, lokasi penelitian, subjek penelitian, prosedur penelitian cara mengumpulkan data dan Teknik analisis data yang digunakan.

Bab keempat, merupakan hasil pembahasan yang telah diperoleh dari penelitian mengenai pengaruh kerja sampingan dan manajemen waktu terhadap prestasi belajar.

Bab kelima, merupakan bab terakhir yang terdiri dari tiga sub bab, diantaranya kesimpulan, saran dan kata penutup. Setelah itu dilengkapi dengan daftar pustaka dan lampiran-lampiran.